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Zusammenfassung

        
17 Patienten mit der Diagnose eines „trockenen Auges” testeten in randomisierter Reihenfolge jeweils eine Woche lang vier kodierte handelsübliche Tränenersatzmittel. Die Korrelation der Funktionstests (Schirmer-Test, Tränenfilmaufreißzeit, Becherzellzahl im Bindehautexzidat) führte zu keiner Gruppierung der Patienten. Eine Tendenz zur Korrelation zwischen Tränenfilmaufreißzeit und Becherzellzahl konnte gefunden werden. Es gelang nicht, eine Präferenz bestimmter Patienten für ein bestimmtes Präparat nachzuweisen, so dass mit den derzeit verfügbaren Funktionstests eine therapeutisch sinnvolle Klassifizierung der Sicca-Patienten nicht möglich erscheint.


      
        
Summary

        
Seventeen patients in whom “dry eye” had been diagnosed each tried four coded commercial artificial tear solutions for one week, in random sequence. The correlation of the function tests (Schirmer test, break-up time, goblet cell count in conjunctival biopsy) did not permit a grouping of the patients. A tendency to a correlation between break-up time and goblet cell count was noted. It was not possible to show a preference on the part of certain patients for particular products; thus, with the current function tests available, a precise therapeutic classification of “dry eye” patients does not seem possible.
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